

¡AL 7 DE NOVIEMBRE DE 1873

Y 17 ENERO DE 1875!

Consecuentes con nuestras ideas y propósitos cumplimos con un deber sagrado al conmemorar periódicamente el Aniversario de trágicos sucesos que grabados en el fondo de los corazones honrados ha de quedar de inolvidable é imperecedero recuerdo.

Los valientes defensores de la Libertad y la República en 1873 y los defensores del hogar de las familias y de la honra nacional en 1875 bien merecen el reconocimiento de los pechos nobles que les han sobrevivido, y que de una manera ostensible se les tribute en el día del Aniversario de su sacrificio una ardiente lágrima à su memoria.

Reatar los heroicos hechos de defensa en favor de su patria, de sus hermanos, de sus semejantes! Detallar minuciosamente sus esfuerzos, sus peñeros, sus sufrimientos! ¿Qué hijo del pueblo no se siente conmovido ante tales actos de abnegación?... Los hombres agradecidos, los verdaderos hijos de esta villa han de descubrirse para saludar con veneración y respeto à los mártires que dieron sus vidas para defenderles y librarles del pillaje, del robo, del asesinato, de la deshonra!

¡Para vosotros, los hacendistas, que perdisteis todo ó parte de vuestras riquezas! ¡Vosotros, los comerciantes, á los que la brillante defensa de aquellos valientes no evitó os despojaron de toda vuestra pobreza, y vosotros, los hijos del trabajo, á quienes materialmente no os podían quitar más que alguno mendrugos: si todos juntos corriais el mismo peligro aquella noche, cual es el de perder lo que no debe perderse nunca en la vida; lo que más se estima en el mundo; lo que es la verdadera riqueza, ¡la honra! ¿porque no conmemorar tanta abnegación y tanto sacrificio?

¡La honra! Divisa humana. Emblema el más trascendental de la vida. ¡Riqueza para la Miseria!

Si á pesar del esfuerzo sobrehumano de nuestros venerados mártires, no se pudo evitar vergonzosos abusos de aquellas turbas que asaltaron la sagrada morada del pacífico é indefenso ciudadano en aquella triste noche, llevando la desesperacion, la desgracia y la miseria á infinidad de familias de convecinos nuestros, con serenidad de ánimo, desahogando los íntimos suspiros excitantes de nuestro corazón, protestemos constantemente de la barbarie de aquellos asesinos, vergüenza de la nacion y del patrio suelo que les vió nacer.

¡No se hace la Manifestacion con bandera de Guerra.

¡La Manifestacion se hace con bandera de PAZ!

¡PAZ queremos para los infelices que perecieron!

¡PAZ queremos para la presente y futura generacion!

Esta PAZ la conseguiremos poniendo de manifiesto todos los años los excesos de barbarie que las guerras civiles han producido, guerras promovidas siempre por ese que se ha llamado partido absolutista y que bajo la enseña de Dios, Patria, y Rey ha sido la ruina de la nacion y trastorno y miseria del desdichado suelo que ha sufrido sus pisadas.

Asi es que excitamos á todos los perjudicados, á todos los honrados vecinos sin distincion para que concurran al solemne acto de *Protesta* que se efectuará hoy domingo día 27 del corriente Enero á las 2 y media de la tarde y punto de reunion en la Casa Consistorial para dirigirse desde allí al cementerio antiguo y depositar sobre la tumba de los héroes senidas coronas, dedicadas á su memoria; y si con ello se logra evitar para siempre la reproduccion de semejantes actos de salvajismo y barbarie, nuestros deseos se verán satisfechos y asi habremos dado un gran paso hacia el *Progreso*, pedestal donde descansan la *Democracia* y la *Libertad*.

Creemos inútil excitar en particular á nuestros consocios para su asistencia y puntualidad al acto y demostraremos que: «La Unión Liberal» compuesta en su totalidad de homados hijos del trabajo si en ellos no para la riqueza, cabe sin embargo exuberante el agradecimiento.

La Sociedad tendrá el punto de reunion en su local á las 2 de la citada tarde, para desde allí, dirigirse con bandera y música al punto de reunion general en la Plaza de la Constitucion.

Granollers 25 Enero de 1895.

LA JUNTA DE GOBIERNO.

## ACTUALIDADES

Juanito y Rafael, son dos niños de 9 y 10 años respectivamente. Aunque hijos de familias de diferente posicion social, son muy amigos y comparten en todo sus alegrías y tristezas.

Vaya V. á hablarles en una edad llena de pureza é inocencia de convencionalismos sociales, que no entenderán ni una palabra.